

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

erstmalig hat die Gemeinde von durch Offenhaltungsmaßnahmen freigehaltenen Streuobstwiesen Äpfel geerntet und **Apfelsaft** gekeltert. Die Ernte war sehr gut: Aus 908 kg Äpfel bekamen wir 596 l Saft. Dieser zu **100% aus Dernbacher Äpfel bestehende Direktsaft** schmeckt hervorragend, das kann ich Ihnen bestätigen. Wir verkaufen die **Flasche zu 1 l für 1,90 €**, eine Kiste mit **6 Flaschen à 1 l kostet 10,50 € zzgl. 2,- € Pfand für die Kiste**.

Wenn Sie Interesse am Kauf dieses Naturproduktes haben, schreiben Sie mir einfach eine Mail oder rufen Sie mich an. Sie können natürlich auch bei den Beigeordneten Sabine Roth und Maria Nicklas oder bei unserem Gemeindearbeiter Lutz Bürger die Bestellung aufgeben. Herr Bürger ist auch für die Auslieferung des Apfelsaftes sowie die Pfandrückgabe zuständig.

Es ist für unsere Natur, vor allem für den Erhalt der Streuobstwiesen mit der reichen Vielfalt an Flora und Fauna, enorm wichtig, dass wir nicht nur die Flächen offenhalten und ggf. renaturieren, sondern auch das Obst ernten und vermarkten. Damit schließen wir die Wertschöpfungskette. Was noch vor einigen Jahrzehnten selbstverständlich war in unserem Tal, muss heutzutage oftmals neu angestoßen oder initiiert werden.

Ich danke daher ausdrücklich den Grundstückseigentümern, die sich um ihre Flächen kümmern und das Obst ernten. Einige Bürgerinnen und Bürgern keltern seit Jahrzehnten das Obst für Saft oder liefern dieses für den Brand von Spirituosen ab. Ich hoffe sehr, dass dies so bleibt und weitere Nachahmer findet.

Wer selbst Saft aus eigenem Obst keltern möchte, kann am 19.10.2018 nach Eußerthal auf den Kerweplatz kommen. Das „Saftomobil“ kommt an diesem Tag nach Eußerthal. Ab einer Menge von 100 kg bekommt jeder seinen eigenen Saft. Abgefüllt wird in 5 l - Kartons, die nach dem Öffnen noch 3 Monate haltbar sind. Weitere Informationen hierzu erhalten Sie bei Anne Laux, Haingeraidestr. 31, Eußerthal, Tel. 06345/918489.

Auch im Herbst gibt es einige schöne Veranstaltungen bei uns, zu denen ich Sie herzlich einlade. Es wäre schön, wenn Sie die Dorfgemeinschaft durch Ihre Teilnahme stärken.

Seniorenachmittag

Nach der Sommerpause finden wieder die monatlichen Seniorenachmittage statt. Nächster Seniorenachmittag ist am **Montag, den 01.10.2018 ab 15:00 Uhr** im Dorfgemeinschaftshaus. Alle Seniorinnen und Senioren sind hierzu herzlich eingeladen.

Feuerwehr

Die gemeinsame Abschlussübung der Feuerwehren aus Ramberg, Eußerthal und Dernbach findet am **Samstag, den 13.10.2018 ab 15:30 Uhr in Ramberg** statt. Die Bevölkerung ist herzlich eingeladen.

Die Alarmierung der Feuerwehren in der Verbandsgemeinde Annweiler erfolgt mittlerweile digital als sog. „stiller Alarm“. Die Einsatzkräfte werden über Funkmeldeempfänger, sog. „Piepser“, alarmiert. Es erfolgt im Normalfall keine Sirenenalarmierung mehr. Das bedeutet, dass die Bevölkerung nicht mitbekommt, wenn ein Einsatz der Feuerwehr bevorsteht.

Ausnahme vom „stillen Alarm“ ist ein größeres Schadensereignis im eigenen Ort. Hier wird zur Warnung der Bevölkerung Sirenenalarm ausgelöst.

Wanderung/Spaziergang mit Rolf Übel am Sonntag, den 14.10.2018

Ziel unserer diesjährigen kulturhistorischen Wanderung oder besser gesagt unseres Spazierganges ist der Stadtmauerweg von Annweiler. Archivar und Historiker Rolf Übel wird in seiner gewohnten humorvollen Art die Geschichte von Annweiler, verbunden mit dem Trifels und der Region, anhand des Stadtmauerweges den Teilnehmern näher bringen. Wer meint schon alles darüber zu wissen, wird sich eines Besseren belehren lassen. Ich lade Sie alle ein an diesem Geschichtsrundgang durch Annweiler teilzunehmen. **Treffpunkt ist um 14:00 Uhr** an dem **Rathaus der Verbandsgemeinde** Annweiler. Auch Gäste außerhalb von Dernbach sind herzlich willkommen.

Kirchenjubiläum: 120 Jahre prot. Gustav-Adolf-Kirche Dernbach

Die protestantische Gustav-Adolf-Kirche wurde 1897/1898 gebaut und am 06.11.1898 eigenweiht. Sie kann also dieses Jahr den 120. Geburtstag feiern. Der Festgottesdienst findet am **Samstag, den 27. 10. 2018 um 18:00 Uhr** zusammen mit dem **Lichterfest** statt. Den Gottesdienst wird Pfarrer Hans aus Landau halten. Pfarrer Hans hat die prot. Kirchengeschichte für unsere Chronik zur 825-Jahrfeier mitgeschrieben. Im Anschluss an den Gottesdienst ist ein gemütliches Beisammensein vorgesehen. Das Presbyterium Dernbach/Ramberg lädt die ganze Bevölkerung recht herzlich ein.

Am Sonntag, den 14.10.2018 ist um 10.10 Uhr Erntedankgottesdienst mit der Dernbachtaler Mundharmonie.

Gräbersegnung und Gedenkfeier zum Volkstrauertag

Die diesjährige Gräbersegnung zu Allerheiligen und Gedenkfeier zum Volkstrauertag findet am **Sonntag, den 4.11.2018 ab 14:30 Uhr** auf dem Friedhof in Dernbach statt. Anschließend lädt die Ortsgemeinde zu Kaffee und Kuchen ins Dorfgemeinschaftshaus ein. Wer einen Kuchen spenden möchte, kann sich gerne mit den Beigeordneten oder mit mir in Verbindung setzen.

Straßenlampe

Ich wurde schon oft angesprochen, warum die Straßenlampe in der Hauptstraße in Höhe des abgerissenen Hauses noch nicht wieder montiert wurde. Der Auftrag wurde seit langem vergeben. Wegen hoher Arbeitsbelastung der ausführenden Firma war eine Montage bisher leider noch nicht möglich. Die Pfalzwerke haben aber versprochen, dass die Montage zeitnah erfolgen wird.

Termine zum Vormerken

Mo. 5.11.2018 Seniorennachmittag ab 15:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus
Fr. 9.11.2018 St.-Martins-Umzug in Ramberg, ab 17:30 Uhr Gottesdienst
Sa. 1.12.2018 Weihnachtskonzert Celtic Dreams in Albersweiler, prot. Kirche
So. 2.12.2018 Adventsumtrunk am Weihnachtsbaum in der Forststraße